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1. Apertura oficial, adopción de agenda, adopción de acta de la Asamblea 
General de Heraklion (Grecia). 

 

Herman Claeys, Jefe de Servicio de Política Sanitaria Animal y Vegetal del Servicio Público 
Federal de Sanidad, Seguridad de la Cadena Alimentaria y Medio Ambiente de Bélgica, da 
la bienvenida a los asistentes y, tras subrayar la importancia de la profesión veterinaria y los 
logros que puede alcanzar permaneciendo unida, invita a pasar una buena jornada en las 
instalaciones, un edificio gubernamental perteneciente al Instituto Nacional de Seguros de 
Salud y Discapacidad (NIHDI). 

A continuación, Sigfried Möder, presidente de la FVE, toma la palabra para citar los países 
que no han podido asistir y da paso a la votación de la agenda.  

 Se aprueba la agenda. 
 

Después de la votación, Wyszoczky Gábor, Consejero de Agricultura, Pesca y Alimentación 
en la UE, presenta un breve resumen del programa de la Presidencia Húngara en el 
Parlamento Europeo, centrándose especialmente en los temas más relacionados con la 
profesión veterinaria.  

Explica que de las 7 prioridades generales que estableció Hungría, la que más afectaría a 
nuestra profesión sería la de “una política agrícola centrada en el agricultor-ganadero”. Se 
trata de un nuevo enfoque que persigue alcanzar una agricultura competitiva, a prueba de 
crisis, sostenible, basada en el conocimiento y favorable para los agricultores-ganaderos. 

En este período, uno de los objetivos que se marcaron era conocer cómo se estaba 
implementando la ley de sanidad animal en los distintos países. Para evaluarlo, realizaron 
diversas actuaciones: revisar las obligaciones legales, realizar encuestas y entrevistas a 
partes interesadas (ONGs, ganaderos, veterinarios, etc) y desarrollar formularios orientados 
a los jefes de los servicios veterinarios oficiales. De los resultados obtenidos, se extrajo que 
la mayoría de países está intentando flexibilizar la normativa. Aun así, creen que en general 
la ley tal y como está se puede aplicar y solo sería necesario modificar algunas cosas en la 
normativa asociada (reglamentos delegados, etc). Tienen previsto publicar el documento 
resultante de todas estas acciones. 

También nombra otras actividades realizadas relacionadas con la veterinaria: reuniones 
sobre la vacunación como prevención contra las enfermedades transfronterizas, del consejo 
de Agrifish, sobre factores de riesgo de la PPA, encuentros informales de los ministros de 
agricultura, etc. 

Al finalizar la ponencia, Siegfried da paso a la votación del acta de la asamblea anterior: 

 Se aprueba el acta de Heraklion. 
 

Acto seguido, concede 3 minutos a cada organización invitada para que lleve a cabo una 
breve introducción:   

• WVA: Petra Sindern, consejera europea en la WVA, habla de las funciones y 
estrategia de su organización. Dice que entre sus objetivos se encuentran el 
bienestar animal, la administración de los medicamentos veterinarios, la educación 
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y el One Healh. Para finalizar, presenta algunas actividades realizadas: lista de 
medicamentos veterinarios por especies (https://worldvet.org/evml/), proyecto de 
técnicos veterinarios (https://worldvet.org/activities/veterinary-paraprofessionals-
project/), becas para estudiantes WVA/MSD, el día mundial de la veterinaria 2024, 
etc. 

• AVMA: Se centra en un problema que están teniendo actualmente en algunos 
estados de USA como consecuencia de la falta de veterinarios: la aparición de un 
nivel intermedio entre el técnico veterinario y el titulado. AVMA no está de acuerdo, 
aunque ya lo están implementando en el estado de Colorado. Algunos de los motivos 
por los que AVMA se opone es porque esta figura se superpone al veterinario y al 
técnico veterinario/auxiliar veterinario, no hay una acreditación y no depende de una 
colegiación. Consideran que no es una solución. También anuncia que el congreso 
de la WVA tendrá lugar el año que viene en Washington.  

• CVMA: Tracy Fisher hace un breve resumen de sus actividades: han desarrollado 
muchos programas de salud mental, muchos cursos (de comunicación, de gestión 
financiera, etc) y se han centrado en la promoción de las buenas prácticas en las 
clínicas y en la reducción de antibióticos.  

• IVSA: El representante de los estudiantes de veterinaria pide encarecidamente que 
al hablar de los profesionales de veterinaria no se haga siempre una separación entre 
“jóvenes y viejos” o “estudiantes y veterinarios”, sino que se cuente con ellos como 
un profesional más. Dice que se debe variar el enfoque, sin hacer esa diferenciación, 
a mejorar la interacción y colaboración entre los distintos sectores de la veterinaria.  
 

 
2. Bienvenida del Presidente (Siegfried Möder, Presidente). 

 
Siegfried expone brevemente las actividades de la FVE en el último semestre de 2024: 
desarrollo de una herramienta para promover el bienestar en veterinarios (VetJoy);  
colaboración con la EAEVE, EBVS y FVE para la actualización del reconocimiento en 
veterinaria; 249 reuniones de junio a noviembre; 34 consultas públicas contestadas de junio 
a noviembre; notas de prensa sobre el transporte de animales y resistencia de antibióticos  
(https://fve.org/publications/fve-calls-to-prevent-suffering-of-animals-in-long-distance-
transport/, https://fve.org/publications/european-veterinarians-and-doctors-commit-to-
translate-global-calls-to-tackle-antimicrobial-resistance-into-action/), desarrollo de una 
encuesta para conocer la carga burocrática en la clínica veterinaria (https://fve.org/after-
hours-unveiling-the-silent-toll-of-admin-work-on-veterinarians/), digitalización y 
comunicación; seguimiento de diferentes proyectos (Avant, Healthylivestock, etc); programas 
de becas de estudiantes; y, finalmente, los premios MSD y Purina.  

Despide su presentación anunciando que el año 2025 la FVE cumplirá 50 años y cediendo 
la palabra a Nancy para que explique el siguiente punto, la propuesta de votación sobre los 
mandatos parciales. 

Nancy recuerda que en la FVE el Presidente y los cuatro Vicepresidentes son elegidos por 
la Asamblea General para un mandato de dos años y sólo pueden ser reelegidos para el 
mismo cargo una vez.  

En la actualidad, se da el caso de una integrante de la junta directiva que entró a mitad del 
primer mandato tras la dimisión de un miembro anterior. En las próximas elecciones de junio, 
y habiendo sido ya reelegida una vez, no tendría opción a presentarse y, sin embargo, no 
habría podido completar 4 años como sus compañeros. Es una situación que no se había 
producido nunca anteriormente, y no consta en los estatutos ni en las normas internas. No 
les parece justo, y por ello quieren conocer la opinión de los miembros. Van a llevar a cabo 
una votación para saber cómo actuar en esos casos.  

Creen que esa modificación debería ir en los estatutos y desarrollarse más ampliamente en 
las normas internas, pero van a estudiar más a fondo los procedimientos administrativos. 

 

 

https://worldvet.org/evml/
https://worldvet.org/activities/veterinary-paraprofessionals-project/
https://worldvet.org/activities/veterinary-paraprofessionals-project/
https://fve.org/publications/fve-calls-to-prevent-suffering-of-animals-in-long-distance-transport/
https://fve.org/publications/fve-calls-to-prevent-suffering-of-animals-in-long-distance-transport/
https://fve.org/publications/european-veterinarians-and-doctors-commit-to-translate-global-calls-to-tackle-antimicrobial-resistance-into-action/
https://fve.org/publications/european-veterinarians-and-doctors-commit-to-translate-global-calls-to-tackle-antimicrobial-resistance-into-action/
https://fve.org/after-hours-unveiling-the-silent-toll-of-admin-work-on-veterinarians/
https://fve.org/after-hours-unveiling-the-silent-toll-of-admin-work-on-veterinarians/
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La propuesta es: 

Los estatutos dicen 

Art 23: El Presidente y los cuatro Vicepresidentes serán elegidos por la Asamblea General 
para un mandato de dos años y podrán ser reelegidos en el mismo cargo una sola vez. 

Art 24 : A menos que el miembro de la Junta Directiva fallezca, dimita o sea destituido de su 
cargo por cualquier otro motivo, el mandato finalizará al término de la reunión de la Asamblea 
General que se celebre dos años después. 

Proponen esta modificación 

AÑADIR a lo anterior: El miembro de la Junta Directiva elegido para sustituir a otro que no 
haya completado el mandato sigue siendo elegible para dos mandatos completos de dos 
años. 

 Se aprueba la propuesta. 
 

3. Finanzas (Piotr Kwiecinski, Tesorero).  
 

i. Presentación del estado de ingresos y gastos y balance, año 2024. 
• Ingresos totales: lo presupuestado para el año 2024 era 1.077.446 euros, sin embargo, 

a fecha de octubre había ingresados 1.146.303 euros. Este aumento de ingresos se debe 
a los proyectos de Purina y AVANT y a los workshops de resistencia a antibióticos. 
También están esperando ingresos de las becas MSD. 

• Gastos: a finales de octubre la diferencia entre lo presupuestado (1.079.446 €) y lo 
gastado (887,035 €) era de aproximadamente 200.000 euros. Las desviaciones positivas 
han sido la reducción del gasto del Presidente y de los otros miembros de la Junta, así 
como de los costes de la asamblea general de Heraklion, de la que la asociación helénica 
asumió una parte. La desviación negativa ha sido la educación, lo que conduce a pensar 
que habrá que aumentar el año que viene el presupuesto en educación.  

• Están buscando ingresos adicionales.  
• En cuanto a los pagos de cuotas pendientes, ya se han liquidado todas las 

correspondientes a años anteriores y quedarían sólo por pagar las de este año,  
23.245,33 euros, correspondientes a 7 países que se han retrasado.  
 

ii. Elección del auditor financiero interno. Finaliza el mandato de Timotheé y sólo se ha 
presentado como candidato George Piperakis, de Grecia.  
 
George hace una breve presentación de su CV y seguidamente se pasa a la votación: 
 
 Se aprueba la candidatura de George Piperakis 

 

4. Actualización de grupos de trabajo: 
 

a) Salud Pública Veterinaria y Sostenibilidad (Ole Alvseike). Sus trabajos en este último 
semestre se han enfocado sobre todo en la Salud Pública Veterinaria,  actualizando el 
documento sobre la contribución de la profesión veterinaria a la preparación frente a 
pandemias  (https://fve.org/cms/wp-content/uploads/001-FVE-template-Pandemic-
Preparedness-final-1.pdf) y participando en varias consultas públicas (ej. brotes de 
origen alimentario: seguimiento e información sobre datos analíticos moleculares 
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/14185-
Foodborne-outbreaks-monitoring-of-and-reporting-on-molecular-analytical-data_en, 
inspección ante mortem en la explotación de origen y ciclo de evaluación de la Ley de 
Sanidad Animal). 
Ahora, para alcanzar su otro objetivo, la sostenibilidad, están recopilando figuras, datos 
y evidencias sobre cómo los animales de producción y los veterinarios son parte de la 
solución que contribuye a la agricultura sostenible y, posteriormente, continuarán con la 
sostenibilidad en acuicultura.  

https://fve.org/cms/wp-content/uploads/001-FVE-template-Pandemic-Preparedness-final-1.pdf
https://fve.org/cms/wp-content/uploads/001-FVE-template-Pandemic-Preparedness-final-1.pdf
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/14185-Foodborne-outbreaks-monitoring-of-and-reporting-on-molecular-analytical-data_en
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/14185-Foodborne-outbreaks-monitoring-of-and-reporting-on-molecular-analytical-data_en
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Otros temas pendientes: recoger evidencias sobre cómo puede contribuir la profesión 
veterinaria en el suministro seguro de alimentos y la gestión de residuos y trabajar, 
conjuntamente con las otras secciones, para mejorar la retención y el retorno de los 
profesionales veterinarios. 
Como seguimiento del documento de posición sobre la preparación ante pandemias 
antes mencionado, tienen previsto crear infografías, así como también colaborar con la 
comunidad veterinaria mundial en una nueva iniciativa sobre preparación ante 
catástrofes.  
 
 
 Se aprueba el documento sobre la contribución de la profesión veterinaria a la 

preparación frente a pandemias. 
 

b) Medicamentos veterinarios (Piotr Kwiecinski, Tesorero). Piotr muestra un cuadro con 
todos los actos delegados adoptados relativos a la ley del medicamento. Se detiene en:  
• El acto de ejecución aprobado en julio sobre restricciones en el uso de 

antimicrobianos en el marco de la cascada (https://eur-lex.europa.eu/legal-
content/ES/TXT/PDF/?uri=OJ:L_202401973). Comenta que en el anexo se han 
incluido restricciones para el uso frente a salmonella para aves de corral en general 
y no específicamente para los pollos, esto puede suponer un problema. Aconseja 
que se envíe esta documentación a los clínicos para que sepan que hacer, es 
importante para ellos.  

• La lista de medicamentos esenciales para équidos. La valoración de la EMA se 
publicó en julio con sugerencias para modificar la lista. Hay diferencias de opinión 
entre la EMA y la FVE, la EMA recomienda quitar algunos productos de la lista 
actual y FVE pide incluir otros que EMA no quiere. FVE junto con la FEEVA 
continuará el seguimiento de estos trabajos. 

 
Además, también han tratado otros temas: 

• Realizaron una encuesta (https://fve.org/after-hours-unveiling-the-silent-toll-of-
admin-work-on-veterinarians/) para determinar las horas dedicadas a la burocracia 
en la clínica veterinaria, «burocracia innecesaria» y si este trabajo era remunerado. 
La encuesta mostró que la mayor parte de la administración está relacionada con 
el uso, prescripción y dispensación de medicamentos veterinarios, pero depende 
en gran medida de la legislación nacional del país.  

• Quieren seguir llamando la atención de los responsables políticos sobre las 
dificultades que plantea el artículo 106 (la exigencia de que los veterinarios sigan 
los términos de autorización de comercialización)  del REGLAMENTO (UE) 2019/6 
y para ello están preparando un documento de posición sobre el tema para 
defender la libertad profesional. 

• Consideran que es importante mantener la eficacia de los antiparasitarios, por lo 
que realizaron aportaciones a la EMA/HMA para el desarrollo de folletos sobre 
efectos adversos y antiparasitarios. 

• Han decidido empezar a supervisar la lista de medicamentos esenciales por 
especie y su disponibilidad por país. Comenzarían con ovejas y cabras en 2025. 
Para ello, buscan expertos que quieran unirse a un grupo de trabajo de pequeños 
rumiantes. 

• Han debatido sobre las nuevas normas en relación a la publicidad y la 
administración de vacunas. Algunas farmacéuticas están presionando porque 
quieren hacer publicidad de sus productos directamente a los ganaderos y, como 
consecuencia, se está barajando incluir en la legislación esta posibilidad. Hay que 
tener cuidado, la FVE cree firmemente que la vacunación es un acto veterinario, y 
esta modificación podría conllevar a que las farmacéuticas se saltaran la figura del 
veterinario.    
 
 

 

 

https://eur-lex.europa.eu/legal-content/ES/TXT/PDF/?uri=OJ:L_202401973
https://eur-lex.europa.eu/legal-content/ES/TXT/PDF/?uri=OJ:L_202401973
https://fve.org/after-hours-unveiling-the-silent-toll-of-admin-work-on-veterinarians/
https://fve.org/after-hours-unveiling-the-silent-toll-of-admin-work-on-veterinarians/
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c) Órganos estatutarios (Dietmar Gernster). Principales actividades realizadas por el 
grupo: 
  
• Revisión del borrador de la ECCVT sobre las competencias-día 1,  en concreto 

sobre las recomendaciones de los órganos estatutarios.  
• Carta de Bélgica, Francia, Luxemburgo y Suiza sobre prestación transfronteriza 

de servicios y tarjeta profesional europea. 
• Análisis sobre lo que pueden hacer los órganos estatutarios en relación a la figura 

de los auxiliares/técnicos veterinarios. Es un grupo que debe ser regulado, porque 
es de mucha ayuda para los veterinarios, pero se debe realizar a nivel nacional. 

• Análisis sobre lo que pueden hacer los órganos estatutarios en relación a la 
escasez de veterinarios. Las actuaciones en este sentido son muy limitadas. No 
pueden aportar nada especial, su acción es muy limitada.  

• Como propuestas de trabajo para el próximo grupo de trabajo sugieren: revisar el 
código deontológico y trabajar en la preparación ante riesgos biológicos, 
catástrofes naturales y bioterrorismo.  

 
d) Educación (Massenzio Fornasier, Vicepresidente de la FVE). Dentro de las actividades 

que el grupo ha llevado a cabo se encuentran: 
 
• Varias reuniones.  
• Colaboración exitosa de la EAEVE, EBVS y de la FVE en una campaña sobre la 

actualización de la DIRECTIVA 2005/36/CE y aportaciones en la consulta pública. 
• Debates sobre: entre otros, las nuevas tecnologías y competencias interpersonales 

en el plan de estudios de veterinaria, el papel de los clínicos en los equipos de visita 
de la EAEVE, educación y escasez de veterinarios. 

• Están tratando encontrar financiación para realizar un análisis económico de 
mercado de la enseñanza veterinaria. 

 

e) Actualización del grupo sobre Bienestar Animal (Mette Uldahl, Vicepresidenta de la 
FVE).  Resumen de actividades más relevantes:  
 
• El 6 de noviembre tuvieron una reunión en el Parlamento Europeo para defender 

la posición de la FVE sobre la propuesta de la nueva normativa de bienestar en 
perros y gatos y su trazabilidad  
(https://eur-lex.europa.eu/resource.html?uri=cellar:c16e01a8-94d9-11ee-b164-
01aa75ed71a1.0001.02/DOC_1&format=PDF)  

• Habían iniciado la preparación de un documento de posición sobre granjas 
peleteras, pero la comisión le ha encomendado a la EFSA un informe, por lo que 
van a esperar para desarrollarlo una vez EFSA haya emitido su opinión. 

• Normativa de transporte. Los continuos problemas de bienestar animal detectados 
durante los viajes de larga distancia a países no pertenecientes a la UE hicieron 
que publicaran un comunicado de prensa el 31 de octubre 
(https://fve.org/publications/fve-calls-to-prevent-suffering-of-animals-in-long-
distance-transport/) solicitando al Parlamento Europeo y al Consejo que dieran 
prioridad a la continuación del procedimiento legislativo del proyecto de 
Reglamento sobre transporte por el que se modifica el Reglamento (CE) nº 1/2005 
para salvaguardar eficazmente el bienestar animal y ajustarse a los últimos 
conocimientos científicos.  

• El documento de posición sobre comportamiento y formación se ha publicado en 
francés e italiano (https://fve.org/cms/wp-content/uploads/ABW_Sean-
Wensley.pdf; https://fve.org/cms/wp-content/uploads/Italian-behaviour-and-
training.pdf),  y está previsto celebrar un seminario web conjunto de lanzamiento el 
día 17 de diciembre. 

• Se empezó a trabajar en el borrador de posición sobre la justificación del uso de 
animales en espectáculos. 
 

 

https://eur-lex.europa.eu/resource.html?uri=cellar:c16e01a8-94d9-11ee-b164-01aa75ed71a1.0001.02/DOC_1&format=PDF
https://eur-lex.europa.eu/resource.html?uri=cellar:c16e01a8-94d9-11ee-b164-01aa75ed71a1.0001.02/DOC_1&format=PDF
https://fve.org/publications/fve-calls-to-prevent-suffering-of-animals-in-long-distance-transport/
https://fve.org/publications/fve-calls-to-prevent-suffering-of-animals-in-long-distance-transport/
https://fve.org/cms/wp-content/uploads/ABW_Sean-Wensley.pdf
https://fve.org/cms/wp-content/uploads/ABW_Sean-Wensley.pdf
https://fve.org/cms/wp-content/uploads/Italian-behaviour-and-training.pdf
https://fve.org/cms/wp-content/uploads/Italian-behaviour-and-training.pdf
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f) Salud mental (Mette Uldahl, Vicepresidenta de la FVE). Mette dice que durante este 
tiempo han estado revisando el programa gratuito supervisor-estudiante de VetJoy y 
viendo lo que podrían mejorar. 
Además, entre los objetivos del grupo se encontraban el fomento de la salud mental e 
inclusión dentro de la profesión veterinaria y el incremento de la atracción y la retención 
hacia la profesión, sirviendo al imperativo de equipos y lugares de trabajo diversos e 
inclusivos. Algunas herramientas que están llevando a cabo para ello son:  
• Entregar premios, como por ejemplo el de “gran lugar de trabajo”, promoviendo a 

los ganadores, haciendo seguimiento y preparando las ediciones para el siguiente 
año; 

• Programa de divulgación “veterinario por un día” (https://vetjoy.org/vet-for-a-day/), 
para el que actualmente están desarrollando directrices prácticas y material 
divulgativo y planificando actos promocionales de «Veterinario por un día» en 
Facultades de Veterinaria, jornadas profesionales y ferias. 

 
g) Sanidad animal. No hay un grupo de trabajo establecido, pero saben que es un tema 

muy importante y están haciendo seguimiento: 
• Se ha participado en numerosas reuniones: 21 PPA, 8 de HPAI, de lengua azul y 

en el debate de stakeholders StaDG-ER de la EFSA sobre riesgos emergentes. 
• Se ha respondido a la encuesta de la aplicación de la ley de sanidad animal. Creen 

que hay que enfocarse, aclarar definiciones y ser consistente en toda Europa. 
• Se ha asistido a la conferencia regional de la WOAH, con un programa muy 

enfocado en la preparación ante las pandemias. 
 

5. Ponente invitado: Brian Kilgallen (Jefe de Unidad, Relaciones con el Parlamento 
Europeo, Secretaría General, Comisión Europea). 
 
Brian presenta una breve explicación del funcionamiento del parlamento. Inicia con una 
cronología del momento actual. Del 4 al 12 de noviembre comparecieron los comisarios 
designados, el 27 de noviembre hubo una presentación y votación de los nuevos comisarios 
y el 1 de diciembre toman posesión los nuevos comisarios. 
 
Dice que en los últimos tiempos ha habido cambios en el parlamento, la tendencia ha girado 
hacia la derecha. Los Verdes y Renew han perdido mucho y, en cambio, los partidos de 
extrema derecha (Patriotas de Europa y el grupo europeo de las Naciones Soberanas, ESN) 
han ganado representación. Esto va a influir en las políticas. Las prioridades han cambiado; 
por ejemplo, ahora se habla mucho de inmigración, guerra de Gaza, pero no tanto del pacto 
verde y de la regulación de deforestación. En concreto, en este último caso, se estaba 
desarrollando una normativa para asegurar que aquello que importamos no va a crear 
ninguna desforestación en ningún país tercero, pero este nuevo gobierno no lo va a realizar, 
tienen diferentes prioridades.  
 
Las prioridades de la nueva comisión son: un nuevo plan para la prosperidad y la 
competitividad de Europa; una nueva era para la defensa y seguridad europea; apoyar a las 
personas, fortalecer nuestras sociedades y a nuestro modelo social; mantener nuestra 
calidad de vida mediante la seguridad alimentaria, del agua y de la naturaleza; proteger 
nuestra democracia, defender nuestros valores; aprovechar nuestro poder y nuestras 
alianzas para una Europa global; y trabajar juntos y preparar nuestra unión para el futuro.  
 
El nuevo comisario de sanidad y bienestar animal es Olivér Várhelyi. Va a llevar los temas 
de One Health, bienestar animal, resistencias a los antibióticos y el control de las 
importaciones/normas de seguridad alimentaria. Su intención es modernizar la legislación de 
bienestar animal.  
 
El nuevo comisario de Agricultura y Desarrollo Rural es Christophe Hansen. 
 
Dentro del Parlamento Europeo los diputados se reparten en 20 comisiones especializadas 
y 3 subcomisiones. Las más importantes para la veterinaria son la de Medio Ambiente, Salud 
Pública y Seguridad Alimentaria (ENVI) y la de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRI).  

https://vetjoy.org/vet-for-a-day/
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6. Sesión interactiva de los miembros sobre IA y “Trucos y consejos para 
utilizar la IA y las nuevas tecnologías con seguridad en veterinaria” (Ryan 
Appleby, diagnóstico por imagen en la Facultad de Veterinaria de Ontario, Universidad de 
Guelph). 
 
Ryan comenta que el uso de la IA en la clínica veterinaria debería estar estratificada por el 
riesgo: bajo (eficiencia y flujo de trabajo: planificación, facturación, gestión de inventarios), 
medio (asistencia al diagnóstico: calculadora clínica, herramienta de triaje, monitorear 
síntomas, historia clínica), alto (diagnóstico asistido por ordenador: radiología, patología, 
otras cosas de laboratorio). 
 
Seguidamente, pone un ejemplo para explicar a los asistentes cómo funciona la inteligencia 
artificial: El sistema recoge muchas cantidades de radiografías, por ejemplo 200, y clasifica 
las que tienen nódulos y las que no. El 80% de estas imágenes se van a utilizar para probar 
el modelo, mientras que el 20% restante ser utilizarán ya para su propio funcionamiento. Esto 
daría un total de 95% de seguridad. Sin embargo, puede haber problemas según la calidad 
de los datos que se incorporan a ese sistema. Si, por ejemplo, en 800 imágenes hubiera 15 
nódulos y en 200 únicamente 2, ¿cómo se haría la clasificación?  
 
Es por ello que nosotros como veterinarios debemos conocer esta información. El valor del 
sistema está en los propios datos, pero es frecuente que cuando se presentan los softwares 
nadie pregunte por los pesos de los algoritmos o los grupos de datos compartidos. Conocer 
esta información ayudaría a que los veterinarios tomaran decisiones.  
 
Algunos estudios han demostrado que, en ocasiones, la inteligencia artificial en conjunto con 
los veterinarios tiene una tasa de error mayor que en el caso de la inteligencia artificial por si 
sola https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/32996208/. Esto podría deberse a que hay que 
entender lo que la IA hace y muchas veces los veterinarios no sabemos utilizar esas 
tecnologías. 
 
Algunas herramientas de IA que ya están en el mercado:  
• AIS: https://info.antechimagingservices.com/rapidread/,  
• SignalPET: https://www.signalpet.com/, dice que tiene un 99% de fiabilidad, pero no 

indica de donde vienen las bases de datos, quien las ha creado, etc.  
• Antech: para medicina predictiva (https://www.antechdiagnostics.com/renaltech/) 
• IDEXX DecisionIQ: https://www.idexx.com/en/veterinary/software-services/vetconnect-

plus/decision-iq/ 
 

Publicaciones y guías sobre Machine Learning e IA relacionadas con la salud humana: 

• https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/35707765/ 
• FDA:https://www.fda.gov/medical-devices/software-medical-device-samd/artificial-

intelligence-and-machine-learning-software-medical-device 
• Departamento de Salud del gobierno de Canadá: https://www.canada.ca/en/health-

canada/services/drugs-health-products/medical-devices/good-machine-learning-
practice-medical-device-development.html 

• Agencia reguladora de medicamentos y productos sanitarios del gobierno de Inglaterra: 
https://www.gov.uk/government/publications/machine-learning-medical-devices-
transparency-principles/transparency-for-machine-learning-enabled-medical-devices-
guiding-principles 

• No hay de veterinaria.  
 

Aunque algunos países sí que han regulado de alguna forma estas herramientas cuando se trata 
de la salud humana, parece que de momento no se va a hacer a nivel de medicina veterinaria. 
Las compañías tampoco tienen intención de hacerlo. Somos nosotros, las asociaciones u 
organizaciones colegiales, las que tenemos que establecer unos estándares, unos códigos de 
conducta y proporcionar a nuestros asociados/colegiados formación sobre estas cuestiones.  

https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/32996208/
https://info.antechimagingservices.com/rapidread/
https://www.signalpet.com/
https://www.antechdiagnostics.com/renaltech/
https://www.idexx.com/en/veterinary/software-services/vetconnect-plus/decision-iq/
https://www.idexx.com/en/veterinary/software-services/vetconnect-plus/decision-iq/
https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/35707765/
https://www.canada.ca/en/health-canada/services/drugs-health-products/medical-devices/good-machine-learning-practice-medical-device-development.html
https://www.canada.ca/en/health-canada/services/drugs-health-products/medical-devices/good-machine-learning-practice-medical-device-development.html
https://www.canada.ca/en/health-canada/services/drugs-health-products/medical-devices/good-machine-learning-practice-medical-device-development.html
https://www.gov.uk/government/publications/machine-learning-medical-devices-transparency-principles/transparency-for-machine-learning-enabled-medical-devices-guiding-principles
https://www.gov.uk/government/publications/machine-learning-medical-devices-transparency-principles/transparency-for-machine-learning-enabled-medical-devices-guiding-principles
https://www.gov.uk/government/publications/machine-learning-medical-devices-transparency-principles/transparency-for-machine-learning-enabled-medical-devices-guiding-principles
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Como conclusión, Ryan dice que la IA puede ser muy poderosa y precisa, pero que hay que ir 
con cuidado porque se pueden inflar los resultados de las métricas (todo puede ser más del 95% 
de exacto/preciso si así lo queremos), que usar IA sin  transparencia o respaldado por datos es 
peligroso, que podemos y debemos cuestionarnos muchas preguntas sobre los proveedores y 
los sistemas de inteligencia artificial y, por último, que las asociaciones u organizaciones 
veterinarias deben desempeñar un papel más activo para mitigar los riesgos. 

Tras la presentación, se incorporan la representante de RCVS y un delegado francés para 
desarrollar un pequeño debate. En sus contribuciones comunican que: 

• El RCVS ha hecho una encuesta a veterinarios para conocer el tipo de tecnología que 
usan y detectar cómo puede ayudar la IA. Al igual que tienen guías para el campo de la 
telemedicina, también querían desarrollar guías sobre la IA. Están preparando un grupo 
para trabajar sobre ello.  
Están preocupados porque puede afectar al diagnóstico, que es propio del veterinario. 
Hay que tener cuidado de que no le sustituya. Han tenido una reunión de la que se 
extrajeron unas conclusiones (ver el informe aquí: https://www.rcvs.org.uk/news-and-
views/publications/rcvs-ai-roundtable-report/?destination=%2Fnews-and-
views%2Fpublications%2F).  
Es principal saber de dónde vienen los datos. En Reino Unido DEFRA (Departamento 
de Medio Ambiente, Alimentación y Medio Rural del gobierno de UK) lo quiere regular.  
El RCVS va a trabajar en conjunto con unos desarrolladores de IA. Ellos producirán las 
tecnologías y el colegio animará a los veterinarios a que empleen esas tecnologías. No 
van a regular la IA, sino el uso que le den los veterinarios. 

• El delegado francés comenta que van a tener un congreso de IA y que para él, clínico 
de animales de producción, le parece una herramienta muy útil. En su caso utiliza 
Chatgpt para grabar sus conversaciones con ganaderos, esto le evita tener que coger 
notas. También le sirve para hacer informes durante el desplazamiento entre distintas 
granjas y así no perder el tiempo. 

 

7. Ponente invitado: William O'Keeffe (Comisión Europea DG-IMIE & SMEs) 
 

William versa su ponencia sobre la actualización de los requisitos mínimos de formación de los 
veterinarios en la directiva sobre cualificaciones profesionales. 

El propósito de la Comisión Europea es modernizar los requisitos para reconocer los títulos a 
nivel europeo, con la finalidad de que haya una implementación consistente de la normativa y se 
permita el reconocimiento y la movilidad entre los distintos países, pero también afectaría a la 
organización y regulación de la profesión (competencias dia-1, programas, resultados de 
aprendizaje). Estos aspectos aún dependen de los propios países y son muy diversos, por lo que 
la Comisión sólo va a establecer los requisitos mínimos.  

La consulta pública de veterinaria ha sido la más activa comparada con las de otras profesiones, 
con 109 respuestas.  

Algunas aportaciones recibidas fueron sobre el contenido, lo cual valoran mucho, porque 
necesitaban datos para basarse en la evidencia. Otras eran más de lenguaje. Entre ellas: 
problemas con el título de la profesión, resultados del aprendizaje/enfoque basado en las 
competencias, organización de la formación, solicitud de eliminaciones, etc. 

Aclara que algunas de las propuestas no se pueden realizar, por ejemplo el cambio del título de 
la profesión, porque para cambiarlo deberían modificar otra legislación. También dice que la lista 
actual de materias ya es muy larga y no han recibido sugerencias de eliminaciones, sino más 
bien mover algunas o cambiarlas, consideran que hay que establecer un mínimo y no puede 
quedar demasiado largo. 

En cuanto a los tiempos previstos, se prevé su adopción en el primer cuartil de 2025 y 
posteriormente se deberá transponer a la ley nacional. 

https://www.rcvs.org.uk/news-and-views/publications/rcvs-ai-roundtable-report/?destination=%2Fnews-and-views%2Fpublications%2F
https://www.rcvs.org.uk/news-and-views/publications/rcvs-ai-roundtable-report/?destination=%2Fnews-and-views%2Fpublications%2F
https://www.rcvs.org.uk/news-and-views/publications/rcvs-ai-roundtable-report/?destination=%2Fnews-and-views%2Fpublications%2F
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Una vez adoptado, se irá haciendo seguimiento de las tendencias y los retos que se puedan 
presentar en la movilidad. Las competencias-día 1 se revisarían frecuentemente, más a corto 
plazo. 

 

Secciones  

Veterinarios oficiales, EASVO  

1. Agenda.  
 

Hablaron sobre: 

• La situación de algunas enfermedades: gripe aviar, PPA, lengua azul…. 
• La red de jóvenes de EASVO: creación de redes a escala europea sobre retos 

comunes, oportunidades de formación y colaboración interinstitucional, como por 
ejemplo para la designación de la firma del Veterinario Oficial en los certificados 
TRACES. 
 

2. Recomendaciones a la FVE.  
• Destacar el papel del Veterinario Oficial en las futuras comunicaciones y siempre 

que sea posible. 
 

Veterinarios europeos en educación, investigación   

e industria, EVERI  

1. Agenda 
• El grupo decidió revisar lo que habían hecho en los últimos 2-3 años y volvieron a 

centrarse en los veterinarios en la industria, no sólo farmacéutica sino también de 
sanidad animal, suministros para animales, agroquímicas, laboratorios de diagnóstico y 
distribuidoras. 

• Actualizaciones importantes sobre educación veterinaria (EAEVE e IVSA). 
• Presentación sobre IA. 
• Otros temas tratados: Habilidades interpersonales, burocracia innecesaria. 
• Sesión conjunta con UEVP y otras secciones de la FVE. 

 

2. Recomendaciones a la FVE 
• Trabajar en conjunto con IVSA 
• Uno de los resultados obtenidos de la sesión conjunta es que la comunicación podría 

hacerse mejor.  
 

Veterinarios higienistas y de salud pública, UEVH  

(Álvaro Mateos Amann) 

1. Agenda, cuestiones formales y aprobación 
 

El presidente, Jason Aldis (UK), da la bienvenida a los asistentes, que en esta ocasión cuenta 
con la presencia de: Alemania, Croacia, Austria, Italia, Letonia, Serbia, Suiza, Eslovenia, 
Finlandia, Irlanda, Noruega, Países Bajos, Polonia, Reino Unido y España. Se unen las 
delegaciones de Bosnia y Herzegovina. Están presentes como observadores representantes de 
Rumanía y Kosovo, así como de la Asociación Veterinaria Americana (EEUU). Por parte de la 
FVE se cuenta con la gerente Nancy DeBryne, así como la secretaría técnica Alice Diana, el 
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presidente de la FVE Siegfried Moder también acude a gran parte de la asamblea. El resto de 
los países remiten sus disculpas. La sección cuenta con 21 miembros y 3 países observadores. 

Se aprueba el orden del día y el acta de la reunión anterior de Junio de 2.024. 
 
En lo relativo a la presentación por parte de los asistentes, se dispone de informes de la mayor 
parte de los países (en inglés). Como cuestiones a destacar de sus intervenciones: 

• Irlanda: indicó cambios en la reorganización de los servicios de salud que van a depender 
de agricultura, anteriormente formaban parte de medio ambiente. Mostraron su 
preocupación por la posible pérdida de competencias en medio ambiente. Preocupación 
por casos de tuberculosis en vacuno. 

• Italia: 1.000 brotes de PPA en cerdos domésticos y jabalíes, gran impacto en la economía 
italiana con grandes exportaciones de carne de cerdo. Muchas restricciones para mover 
los animales. Canadá ha permitido nuevamente la compra de jamón italiano y están 
trabajando en el mercado de EE. UU.  

• Polonia: problemas con el virus de la lengua azul (tipo 3). Cree que es necesario cambiar 
la regulación sobre el bienestar durante el transporte de animales. Polonia fue en 
septiembre el país más afectado por la PPA. Han tenido casos de rabia en gatos, perros 
y positividad en vacas. La causa potencial son ciudadanos ucranianos que viajan a través 
de la frontera con sus animales, se precisa una mejor legislación y control. Casos de 
West Nile. Preocupación por la escasez de veterinarios en los organismos de control. 

• Suiza: Problemas con las avispas asiáticas porque están matando a las abejas y tienen 
un gran efecto sobre la salud. Se espera la resolución de un acuerdo bilateral sobre el 
sector veterinario con la UE, actualmente no hay regulaciones ni consenso 

• Alemania: muestra su preocupación por la escasez de veterinarios, sobre la guerra y la 
seguridad alimentaria futura. 

• Serbia: Gran problema de aflatoxina, el límite por litro es cinco veces más alto que el de 
la UE (es diez veces más alto en los EE. UU.). Los análisis del maíz en el pienso y la 
leche muestra que no es realista plantear una reducción a corto plazo ya que destruiría 
su producción lechera. Refiere que no es un riesgo para la salud pero quieren ajustarse 
a los niveles de la UE. Comenta como nueva amenaza de los países del este la peste 
de pequeños rumiantes (PPR), no hay casos registrados todavía, pero el gobierno está 
tomando medidas preventivas. 

• Reino Unido: Se han aislado diferentes cepas H5N5 y H5N1 en productos lácteos 
procedente de EE. UU. El consumo de leche cruda está adquiriendo una mayor 
popularidad. Se están adoptando medidas de prevención frente a la peste porcina 
africana y controles adicionales sobre las importaciones de Europa. Han detectado un 
aumento de los delitos alimentarios. Las inundaciones tienen un potencial impacto en la 
seguridad de alimentos y piensos como la lixiviación de plomo. El nuevo gobierno quiere 
negociar un acuerdo veterinario con la UE. 

• Noruega: Se están probando en mataderos sistemas de cámaras con inteligencia 
artificial para mediciones objetivas de la suciedad de la piel de vaca en entornos 
industriales.  

• EE. UU.: Prácticamente con brotes de las mismas enfermedades que en Europa excepto 
la peste porcina africana. Situación incierta para los servicios veterinarios y la vacunación 
cuando el nuevo gobierno comience el 20 de enero. 

 

Fueron muchos los que quisieron expresar sus condolencias y muestras de apoyo por la 
catástrofe sufrida por lo Dana. En el turno correspondiente a ESPAÑA, además de los puntos del 
informe remitido, se realizó una intervención agradeciendo esas muestras de apoyo e informando 
sobre la situación sufrida. Algunos países mostraron su preocupación por los casos Virus del Nilo 
Occidental, así como por la difusión de determinados vectores de agentes infecciosos.  
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2. Informe del presidente 
 

Desde la Asamblea General de junio de 2024, la Junta de la Unión de Higienistas Veterinarios 
Europeos (UEVH) ha participado en varias actividades: 

• Colaboración con el Consejo Europeo de Especialización Veterinaria (EBVS): la UEVH 
ha estado trabajando en estrecha colaboración con el EBVS para mejorar los estándares de 
especialización veterinaria en toda Europa. 

• Visita a la Real Asociación Veterinaria Holandesa: los miembros de la Junta visitaron la 
Real Asociación Veterinaria Holandesa para comprender sus necesidades de la UEVH y 
compartir experiencias, fomentando el entendimiento mutuo y la colaboración. 

• Diálogo con la Asociación Internacional de Estudiantes de Veterinaria (IVSA): las 
discusiones en curso con la IVSA tienen como objetivo involucrar a los futuros veterinarios 
en iniciativas de salud pública y promover el papel de los higienistas veterinarios. 

• Presentación en el Congreso Veterinario Croata: se realizó una presentación sobre el 
papel de la tecnología en la prestación de controles oficiales, destacando los avances en las 
prácticas de salud pública veterinaria. 

• Reunión de la Junta en Madrid: la Junta de la UEVH se reunió en Madrid para discutir 
iniciativas estratégicas y planificar actividades futuras. 

• Reunión de la Junta de la FVE en Budapest: Participación en la reunión de la Junta de la 
Federación de Veterinarios de Europa (FVE) en Budapest. 

• Asistencia a la Reunión del Grupo Visegrad: Como invitado a la reunión, la UEVH 
contribuyó a los debates sobre los desafíos y las soluciones de la salud pública veterinaria 
regional. 

• Reunión con los presidentes de las secciones en Cambridge: Una reunión con los 
presidentes de varias secciones en Cambridge se centró en mejorar la colaboración y 
abordar objetivos comunes dentro de la profesión veterinaria. 

• Presentación sobre el uso de biosensores en la entrega de OC al Instituto BioSense, 
Universidad de Novi Sad, Serbia 

 

Además, se han organizado reuniones mensuales virtuales de VPH abiertas a una amplia 
cantidad de veterinarios que trabajan en salud pública, incluidos los delegados de la Asamblea 
General de la UEVH. 

La UEVH ha patrocinado una beca en Belgrado. 

3. Cuestiones financieras (Álvaro Mateos, tesorero y delegado de España) 
 

Se presentó tanto la situación actual de las cuentas, presupuestos para el 2025 y cuotas para el 
siguiente ejercicio. Se dio cuenta también del análisis de los auditores a las cuentas de 2023 en 
la que no se detectaron incidencias.  

Todos los aspectos presentados fueron aprobados por los presentes. La asamblea agradeció 
con un aplauso la labor realizada desde la tesorería a lo largo de los últimos años en los que se 
ha visto afectada por diversos problemas ajenos al funcionamiento de la organización pero que 
crearon una difícil situación que, en palabras del presidente, fue resulta gracias a una eficaz 
gestión. 

4. Cuestiones internas 
 

a) Sobre el futuro de la organización, se debatieron varias ideas que se citan:  
• Posible duplicidad de funciones administrativas, entre la FVE y las distintas secciones, 

en cuestiones estatutarias, legales, financieras, de procedimientos, etc. 
• Existe un reto importante con respecto a la IA. ¿Dónde encajan los veterinarios? 
• Se debe seguir trabajando en campos como son las enfermedades emergentes, carnes 

cultivadas y nuevas tecnologías.  
• Es importante que los delegados informen a sus países. 
• La FVE y las secciones tienen el potencial de recopilar información de toda Europa y 

compartirla, así como hacer lobby.  
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• El principal objetivo final es representar la totalidad de los campos en los que trabajan 
los veterinarios en toda Europa y asegurar el futuro de nuestra profesión trabajando 
juntos de manera eficaz.  

b) Se inicia el debate sobre la estrategia para el periodo 2026-2028. 
c) Se presenta un documento sobre el papel de la profesión en sostenibilidad. Se centra en un 

análisis donde se describe que las prácticas agrícolas dependen de insumos químicos que 
pueden contaminar los suelos y el agua, la dependencia del monocultivo afecta el 
agotamiento del suelo, la erosión y la pérdida de biodiversidad, la producción ganadera 
intensiva contribuye a la deforestación, las emisiones de GEI y el agotamiento de los 
recursos. Por el contrario, se pone en valor la importancia de las prácticas sostenibles: 
mantener la salud del suelo, conservar los recursos hídricos, sistemas alimentarios 
circulares, reducir las emisiones de GEI, promover la biodiversidad y el bienestar animal. 
Conviene subrayar el papel que juega la profesión en la sostenibilidad donde aspectos como 
el cuidado de la salud, la prevención y la circularidad son cruciales. Se precisa de más 
investigación e innovación en estas áreas. 

 
5. Aspectos de la FVE 

 
Se votan afirmativamente aquellos puntos que van a ser tratados en la asamblea general de la 
FVE del día siguiente relativos a cuestiones de estatutos, informe de los auditores así como el 
documento de posicionamiento sobre “Preparación ante Pandemias”. 

6. Presentación de iniciativas 
 
a) Carne “in vitro”: Se realiza una presentación por parte de Vincent Dedet, veterinario 

francés experto en este campo que trató sobre la carne cultivada en laboratorio. Trató, 
entre otras cosas, de los desafíos y obstáculos tecnológicos. 
 
Actualmente supone una producción económicamente cara que requiere de 
biorreactores e instalaciones de sala limpia, no está muy alejada de lo que es una planta 
lechera. El límite es la capacidad de los biorreactores 
 
Aunque existen más de 20 prototipos ninguno ha llegado al mercado. 
 
Se han perdido los ideales de los veganos que iniciaron este negocio, ya que seguimos 
dependiendo de una fuente animal para estas células, por ejemplo, células de suero 
fetal. 
 
Citó dos ejemplos de empresas emergentes exitosas, GOOD Meat (de Eat Just, EE. UU.) 
y VOW (Australia). En esta último, su objetivo es producir un producto diferente que no 
imite a la carne, consideran como “falsificadas” las denominaciones cárnicas y no son 
sostenibles. 
 
El principal temor al que se enfrenta es el temor a que provoque una caída de la carne 
de cría convencional. 
 
El índice de conversión, en comparación con la producción ganadera de la UE, no es 
mejor que la de aves de corral. 
 
El grupo de trabajo de IVM de la FAO publicó un informe con recomendaciones. Se está 
considerando la norma ISO.  

 

b) Especialización en Salud Pública Veterinaria, la EBVS realizó una presentación sobre 
la organización, facultades, disciplinas y países donde está presente. Hizo especial 
referencia a los diplomáticos del ECVPH. 
 
Consideran como prioridades para la profesión veterinaria los aspectos relativos a 
legislación y políticas, colaboración interprofesional e integración de conocimientos de 
tecnologías emergentes.  
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Respecto a los aspectos específicos del sector alimentario, la seguridad alimentaria y 
control de calidad (incluida la legislación), optimización de procesos y flexibilidades en 
las líneas de producción de alimentos e innovación en el desarrollo de la producción. 
 

c) Presentación del documento sobre el papel de los veterinarios en la producción 
lechera, se da cuenta de un estudio realizado entre los delegados de Alemania y Serbia 
en este campo. 
 

d) Presentación sobre los riesgos asociados al consumo de la dieta cruda para 
animales de compañía, Maurizio Ferri (EFSA) realiza una presentación sobre este 
aspecto. 
 

e) Actualización sobre las proteínas animales transformadas, se presenta un 
documento para su debate en la FVE sobre la utilización de las harinas cárnicas. 

 

7. Elecciones 
 

Tras el proceso la Junta elegida queda de la siguiente manera: 

- Presidente - Jason Aldis (UK) 
- Vicepresidente – Iris Fuchs (Alemania) 
- Secretario General – Ole Alvseike (Noruega) 
- Tesorero – Marek Kubica (Polonia) 
- Auditores, pendiente para elección en la próxima asamblea general. 

 

8. Recomendaciones a la FVE 
• Reconsideración del documento de posicionamiento de la UEVH sobre el uso de las 

proteínas animales transformadas. 
• Carne “in vitro” posibilidad de plantear un documento de posicionamiento. 
• Alimentación de animales domésticos con dietas de carne cruda; considerar un 

documento de posicionamiento transversal dentro de la FVE. 
• Los veterinarios en el debate sobre la sostenibilidad. Considerar un documento de 

posicionamiento. 
• Estudio de caso sobre los roles veterinarios dentro del marco One Health (el papel de 

los veterinarios en la producción de leche). 
• Considerar un documento de posicionamiento sobre el rol del veterinario en relación con 

el cambio climático. 
• Considerar un documento de posicionamiento sobre Salud Pública Veterinaria ante 

guerras y conflictos. 
• Colaboración con la EBVS para promover la especialización en Salud Pública Veterinaria 

 

Asociación de Veterinarios Clínicos Europeos, UEVP 

 
1. Agenda.  
 
Se discutieron diversos temas: 

• El impacto de los focos de una enfermedad en la vida cotidiana de los clínicos: 
 Peste de pequeños rumiantes y viruela ovina en Grecia. No hay recursos suficientes 

para combatir estas dos enfermedades. Los servicios veterinarios oficiales sufren 
una grave escasez de personal y se está recurriendo a la ayuda de veterinarios 
voluntarios. Desgraciadamente, el programa de visitas a las explotaciones no se está 
aplicando. 
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 PPA en Italia. Los ganaderos lo están pasando mal debido a la prohibición del 
movimiento de animales. Además, poner en práctica la bioseguridad es inviable. Los 
veterinarios tienen prohibida la entrada en las granjas y no pueden asesorar 
correctamente a sus clientes sobre la implantación de nuevas medidas de 
bioseguridad. Hay un periodo de espera de 7 días para los profesionales después 
de cada visita a la granja. Aunque sólo es de dos días para los veterinarios oficiales, 
muchas veces estos no se encuentran disponibles. 

 Lengua azul en Bélgica. En Bélgica, la vacunación frente a la lengua azul es 
actualmente voluntaria. Se calcula que el 80% de las ovejas están vacunadas, pero 
sólo el 10-15% de los bovinos. La aparición de la enfermedad ha aumentado 
enormemente la carga de trabajo de los veterinarios. A partir de 2025 la vacunación 
será obligatoria, pero los ganaderos que tengan un veterinario contratado podrán 
vacunar ellos mismos. Es probable que esto repercuta en la eficacia de la 
vacunación, lo que posiblemente aumente el riesgo de brotes y suponga una carga 
de trabajo aún mayor para los veterinarios. 

 Herpesvirus en caballos. A diferencia de otras especies, los caballos suelen viajar 
por todo el mundo para competir. Una de las dificultades que plantea esta 
enfermedad es que el virus puede persistir de forma latente y que la ventana para el 
diagnóstico es corta. A veces los propietarios se muestran reacios a vacunar, o les 
preocupa la cuarentena de 21 días y no quieren realizar pruebas de diagnóstico, lo 
cual puede contribuir a la propagación de la enfermedad. Además, lo más probable 
es que los potros infectados mueran hagas lo que hagas. La presión de los clientes, 
la carga de trabajo adicional y la duda en ausencia de un diagnóstico confirmado 
tienen un gran impacto en la salud mental de los veterinarios. 

 FIP y la falta de tratamiento. Aunque se ha descubierto que ciertos antivirales pueden 
curar la enfermedad, actualmente no existe ninguna opción legal para que los 
veterinarios almacenen, prescriban o administren la medicación. Esto ha dañado la 
relación propietario-veterinario, ya que puede percibirse como si los veterinarios no 
estuvieran dispuestos a tratar esta enfermedad. El hecho de que el diagnóstico de la 
PIF sea complejo no ayuda. La mayoría de los países de la UE no ofrecen acceso al 
tratamiento de la PIF. Los responsables políticos deberían permitir a los veterinarios 
el acceso legal a GS-441524 o Remdesivir. 

• Identificación de animales de compañía en Europa: nuevo marco jurídico. En Europa hay 
diferentes sistemas de identificación:  
 Francia: la identificación de perros es obligatoria desde el año 2000, y en la 

actualidad más del 95% de los perros y el 50% de los gatos están identificados. La 
base de datos iCAD está gestionada por veterinarios y es propiedad conjunta del 
Colegio de Veterinarios francés y el Kennel Club francés.  

 Noruega: DyreID se creó en 1993 y pertenece en un 95% a los veterinarios. Una 
parte de los beneficios se destina a la formación continua de veterinarios y 
enfermeros.  

 Bélgica: el microchip se considera un acto veterinario, y existe un vínculo único con 
el pasaporte para animales de compañía. Los veterinarios son el eslabón central de 
los sistemas DogID y CatID, y son las únicas personas con acceso a la base de 
datos.  

 República Checa: la colocación de microchips también es un acto veterinario, pero 
los propios microchips pueden obtenerse libremente en Internet. Es la Cámara de 
Veterinaria quien centraliza la base de datos de animales de compañía. 
 
En la mayoría de los países faltan autoridades competentes en materia de 
identificación de animales de compañía, así como conocimientos técnicos a todos 
los niveles y coordinación y armonización. Esto significa que hay riesgo de 
duplicación y fraude y es necesario un sistema único y fiable. 
Dado que la identificación y el registro de animales de compañía serán pronto 
obligatorios en la UE, se sugiere que Europetnet sirva de base de datos índice, 
almacenando los números de identificación de perros y gatos de las bases de datos 
nacionales, sin acceder a los datos personales de los dueños. 
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• Aplicación de noticias de la UEVP, disponible tanto para sistemas iOS como Android, 
cuyo objetivo es compartir información y llegar al veterinario directamente y a ser posible 
a la generación más joven, que es más propensa a utilizar su smartphone que a leer un 
boletín online. 

• Normas de formación de auxiliares veterinarios. El Comité de Acreditación para la 
Formación de Enfermeros Veterinarios (ACOVENE) pretende establecer normas 
coherentes para los auxiliares veterinarios en toda Europa. Se necesitan directrices más 
claras sobre las funciones y responsabilidades de los enfermeros veterinarios, incluido 
lo que pueden y no pueden hacer bajo supervisión veterinaria. Los países deberían 
revisar sus marcos para reconocer a los auxiliares como parte integrante del equipo, y 
los veterinarios deberían liderar este importante debate. 

• Posible cambio normativo para que las farmacéuticas publiciten los productos 
directamente a los ganaderos. Están totalmente en desacuerdo.  

 
 
2. Recomendaciones a la FVE. 

• Instar a los responsables políticos a que ofrezcan a los veterinarios de la UE una 
alternativa legal para tratar PIF. 

 Que se permita tratar con Remdesivir o GS-441524. 
• En el tema de la transmisión de enfermedades, el veterinario clínico quiere ser 

reconocido y respetado como parte crucial de la solución, no como parte del problema. 
• Debe de haber una armonización de la legislación sobre la identificación, registro y 

trazabilidad de animales domésticos.  
• Incidir en que únicamente los veterinarios pueden garantizar el uso correcto de las 

vacunas. 

 

 

  
 

 

 


